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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Prosigue la lucha en la universidad” 
Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), inicia hoy la visita a cada una 
de las facultades, escuelas e institutos para acercarse a los estudiantes y dialogar sobre la restitución de sus 
denominaciones, luego de que se echara abajo la aplicación del nuevo modelo educativo. En la opinión de Óscar Dorado, 
investigador de la UAEM, dialogar con los estudiantes sobre el asunto era algo que el rector debió hacer antes de promover 
el nuevo modelo educativo, que implica cambiar la denominación de facultades a centros universitarios. “Mañana (hoy) el 
rector va a hacer lo que debió haber hecho desde un principio: dialogar con los estudiantes acerca del nuevo modelo 
educativo. Creo que va a platicar sobre los beneficios de éste”. 
Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales). 
 
“Afecta recorte a la Autónoma de Morelos” 
El recorte presupuestal de uno por ciento a las instituciones públicas de educación superior ocasionó que la Universidad 
Autónoma de Morelos recibiera siete millones de pesos menos que en 2009, informó el rector Fernando Bilbao Marcos. La 
situación financiera es complicada porque la matrícula se redujo a 19 mil alumnos. Hay deterioro en áreas operativas y se 
agudizó el déficit de 70 millones de pesos, especialmente en prestaciones laborales, explicó el funcionario. 
La Jornada, p.29, (Rubicela Morelos). 
 
“Trata Consejo Universitario de desaparecer a la FEUM” 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), convocará de manera urgente a su Consejo General de 
Representantes, para definir la estrategia que seguirán para dar la batalla a las decisiones tomadas por el Consejo 
Universitario que dio vista a la Comisión de Honor y Justicia, sobre el caso de Edgar Landeros Muñoz como líder estudiantil, 
y que a decir de éste, "todo es un plan para desaparecer a este organismo de los alumnos". Sumado a lo anterior, y a decir 
de Landeros Muñoz, ya se empezaron a contactar a las federaciones de estudiantes de otros estados del país, para que 
conozcan lo que está pasando en Morelos y, en su momento, puedan apoyar las medidas de rechazo que se definan para 
enfrentar la embestida que trata de hacer la universidad en contra de los estudiantes. Y es que todo tiene su razón de ser, 
luego de que en la sesión del pasado Consejo Universitario, los consejeros aprobaron remitir ante el Consejo de Honor y 
Justicia, la petición de destitución de Landeros Muñoz como presidente de la FEUM, una vez que cuenta con una demanda 
penal por amenazas de muerte contra otro estudiante. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González). 
 
“Disputan grupos el liderazgo en UAEM” 
Luego de ponerse un freno a la reforma estatutaria en la Universidad del Estado, la agrupación Comunidad Estudiantil de 
Universitarios (CEU), convocó a la participación abierta en la consulta que se abrirá, al tiempo que rechazó nuevamente la 
conducción de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), y acusó a sus dirigentes de protagonismo y 
de apropiarse del movimiento. El vocero de esa agrupación, Fermín Esquivel Díaz, dijo que la comunidad de la UAEM 
celebra que las acciones emprendidas por estudiantes de distintas unidades académicas de manera pacífica, organizada, 
legal y respetuosa, “haya permeado al interior del Consejo Universitario y este haya sido sensible con las demandas 
estudiantiles”. Y reconocemos el trabajo de los Consejeros Alumnos comprometidos con los estudiantes a quienes 
representan, así como de directores y maestros, con lo cual recuperamos los nombres de nuestras Facultades, Escuelas e 
Institutos. No obstante, lamentó “la deplorable actuación de algunos agentes protagonistas que solo buscaban un beneficio 
particular e intentaron utilizar este conflicto para autodenominarse líderes del movimiento y generar inestabilidad”. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.e.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3213:disputan-grupos-el-
liderazgo-en-uaem&catid=42:local&Itemid=63 
 
“México con una gran capacidad en el manejo de energías alternas” 
Jorge Huacuz Villamar, responsable de proyectos de energías renovables no convencionales del Instituto de Investigaciones 
Eléctricas (IIE), considera que desafortunadamente “las industrias en México se han mantenido al margen del desarrollo de 
la energía eólica, pues aunque hay algunas empresas que participan, éstas lo hacen más como socios, accionistas o 
entidades desarrolladoras, pero no como empresas productoras” de este tipo de tecnologías. Al término de su conferencia 
Papel del IIE en el desarrollo eólico de México, dictada el viernes pasado en el auditorio Tonatiuh del Centro de 
Investigación en Energía (CIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), campus Morelos, el investigador 
del IIE reveló que “el 75 por ciento del negocio de una central eólica está en sus máquinas” sin embargo, agregó que salvo 
algunas contadas excepciones “las empresas mexicanas no se han percatado o no se han querido percatar de la 
importancia del desarrollo de esta energía” alterna. 
La Jornada Morelos, p.7, (Manuel Fuentes Galicia). 
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“Falta de orientación vocacional provoca deserción”  
La falta de orientación vocacional, que se suprimió de las currículas de las escuelas secundarias hace años en Jojutla, está 
ocasionando una importante deserción escolar, afirmó Marco Aurelio Mares Caspeta, director de la Escuela Secundaria 
Federal “Benito Juárez”. Señaló que para resarcir esta situación en el plantel, hace unos días, para motivar al alumno a 
seguir estudiando y conocer los perfiles de las diferentes profesiones, realizaron una serie de jornadas con ex alumnos que 
dieron a conocer sus experiencias ya en el campo laboral y profesional a los estudiantes de tercero. Lamentó que se haya 
suprimido la orientación permanente en las escuelas de nivel medio. “Hay orientadores vocacionales en la escuela, pero ya 
no es una materia que esté dentro del horario oficial.” 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
 
“Investigan en la UNAM métodos para crear nueva generación de biocombustibles” 
Científicos de 10 países de América Latina y Europa iniciaron en la ciudad de México el Proyecto Babethanol, que indaga 
métodos químicos limpios para desarrollar una nueva generación de biocombustibles, con los residuos como el olote de 
maíz, los huesos de las aceitunas, el trigo, los tallos de la avena o el bagazo del tequila. Encabezados por expertos de la 
Facultad de Química de la UNAM y el Instituto Nacional Tecnológico de Toulouse, Francia, el grupo de especialistas 
pretende utilizar esta materia prima de sustratos lignocelulósicos, que no tienen uso ni valor en el sector alimentario, para 
desarrollar etanol. Estos sustratos son desperdicios que se generan alrededor de alguna actividad industrial, y que, como en 
estos casos, tienen lignina, celulosa y hemicelulosa, a los hay que hacerles una serie de tratamientos para convertirlos en 
glucosa, que es lo que se fermenta con levaduras para llegar al etanol, explicó el doctor en química Eduardo Bárzana 
García, director de la FQ. 
La Jornada, p.36, (José Antonio Román). 
 

Nacional: 
 
“Descubren arqueólogos recinto circular dedicado al dios Ehécatl” 
El templo circular mexica dedicado a Ehécatl Quetzalcóatl, dios del viento, que data de 1486-1502, fue descubierto en la 
calle de Guatemala, atrás de la Catedral Metropolitana, con dirección al Templo Mayor. La estructura prehispánica mexica 
fue encontrada por los especialistas del Programa de Arqueología Urbana (PAU), adscritos al Instituto Nacional de 
Antropología Historia (INAH), que trabajan en las excavaciones para consolidar y definir los límites de este edificio, ubicado 
en un predio que funcionaba como estacionamiento. 
La Jornada, p.10a, (Ana Mónica Rodríguez). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

 
“Menores de 18 años y embarazadas serán vacunados contra la influenza” 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelos, recibió 17 mil 090 dosis de vacunas contra la influenza A H1NI, 
para aplicar a los jóvenes menores de 18 años de edad, a embarazadas y cuidadores de niños menores de 6 meses, con lo 
que dicho organismo médico continúa con la vacunación en estos meses todavía considerados de riesgo. La Institución 
continúa la aplicación de la vacuna que protege contra este mal. La atención se ofrece en todas sus unidades médicas 
desde el mes de septiembre, cuando dio inicio la campaña entre el personal de salud y mujeres embarazadas. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González). 
 
“Tabaquismo y diabetes, principal factor de males cardiacos”  
Expertos en cardiología coincidieron en la necesidad de cambiar hábitos en la población en México, al alertar que las 
enfermedades cardiovasculares, como sucede con otros padecimientos, tienen entre sus principales factores al tabaquismo, 
altos niveles de colesterol, la obesidad, y la hipertensión. El Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) a través del Centro 
de Información para Decisiones en Salud Pública (CENIDSP) llevó a cabo el Seminario Institucional “Enfermedades 
Cardiovasculares”(ECV), en el que participaron entre otros expertos, los Doctores Ruy López Ridaura, Jefe del 
Departamento de Enfermedades Crónicas del Centro de Investigación en Salud Poblacional (CISP) del INSP, quien fungió 
como coordinador del evento; Santiago Nava Townsend, cardiólogo y electrofisiólogo, y Úrsulo Juárez Herrera, internista y 
cardiólogo clínico, ambos representantes del Instituto Nacional de Cardiología “Ignacio Chávez”. 
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado). 
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“Alertan contra las secuelas de la claustrofobia” 
Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social señalaron que el trastorno llamado claustrofobia tiene una importante 
incidencia, pues en México la padecen alrededor de un millón de personas y advirtieron que por cada cien pacientes 
diagnosticados con este padecimiento, 20 intentan suicidarse y 10 logran quitarse la vida. No obstante, con tratamiento 
psiquiátrico oportuno este mal puede ser controlado. “La claustrofobia es un trastorno específico del grupo de fobias más 
frecuentes que se observa en la población, y en México más de un millón de personas lo padece, afirmó el doctor José Luis 
Vázquez Ramírez, encargado del Programa Hospital Parcial para la Rehabilitación del Paciente Esquizofrénico, del Hospital 
de Psiquiatría Doctor Héctor Hernán Tovar Acosta, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)”, informó la institución 
como parte de su programa de prevención. Los síntomas, refirió el especialista, son miedo irracional por estar en lugares 
reducidos o cerrados, que provoca a los afectados pánico, temor y sensación de llegar a fallecer al estar en espacios con 
dichas características. Como ejemplo dijo que las personas con este padecimiento tienen miedo a subirse a un elevador, 
estar encerrados momentáneamente en el Metro o en algún otro lugar donde hay mucha gente, porque tienen la sensación 
de poder morir en esa circunstancia.  
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 

 
Nacional: 
 
“Descubre el IPN al menos tres genes predictivos de cáncer de mama y leucemia” 
Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) encontraron al menos tres genes predictivos en cáncer de mama y 
leucemia, que permiten la detección más oportuna, aumentando así el tiempo de supervivencia de los pacientes y 
mejorando su calidad de vida. El proyecto se desarrolla en el Laboratorio de Genómica de la Escuela Nacional de Medicina 
y Homeopatía (ENMH) y forma parte de un esquema más amplio que investiga además los cánceres de próstata y 
cervicouterino en México, así como sus bases moleculares, diagnóstico y estrategias terapéuticas. Irene Mendoza Lujambio, 
coordinadora del Programa Institucional de Biomedicina Molecular del IPN, explicó que a la fecha se han encontrado al 
menos tres genes que pueden ser marcadores predictivos en cáncer de mama y leucemia, con frecuencia hasta de 80 por 
ciento de expresión en las muestras neoplásicas, que contrasta con otros marcadores usados rutinariamente, que registran 
frecuencia de 25 por ciento. 
La Jornada, p.36, (José Antonio Román). 
 
“Inundaciones aumentan en 3.5 puntos la pobreza” 
Los desastres naturales pueden incrementar hasta en 3.6 por ciento los niveles de pobreza extrema o 1.5 la de patrimonio y 
en promedio incidir en un retroceso hasta de dos años en indicadores de desarrollo humano, destaca un estudio realizado 
por investigadores del Tecnológico de Monterrey, campus estado de México. Eduardo Rodríguez-Oreggia, académico que 
encabezó la investigación, advirtió en entrevista que este impacto económico y social por los fenómenos naturales que han 
afectado diversas zonas del país, como ocurrió recientemente en los estados de México, Michoacán y el Distrito Federal, 
podría aumentar a mediano plazo a causa del cambio climático. 
La Jornada, p.37, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Enferman mexicanos por pobreza” 
Los mexicanos enferman principalmente por padecimientos que son prevenibles y que, en muchos casos, están 
relacionados con la pobreza. En 2009, la Secretaría de Salud contabilizó más de 47 millones de diagnósticos en centros 
hospitalarios del país, siendo las infecciones respiratorias agudas y las intestinales las primeras causas de atención. Según 
un reporte de la dirección de epidemiología, 28 de cada 100 pacientes tuvieron afecciones derivadas de la gripe; en tanto, 
4.3 de cada 100 sufrieron problemas estomacales a causa de amibas y otros parásitos intestinales. 
Reforma, p.p. y 13, (Margarita Vega). 
 
Estiman el fin del Nevado de Toluca 
La tala hormiga, la erosión por la siembra de cultivos, la existencia de minas y la degradación anual de 100 hectáreas de 
bosque causan que el Parque Nacional Nevado de Toluca le queden 10 años de vida, estimó su director general, Luis 
Miguel Mandujano. 
Reforma, p.18, (Sandra García). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Mantendrá la Sedeco 40 mdp para las Pymes” 
El secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, informó que los 40 millones de pesos de crédito emergente 
otorgados en 2009 para enfrentar los embates de la crisis económica, quedarán ahora como un fondo permanente para las 
Pequeñas y Medianas Empresas  (Pyme). Resaltó que los recursos   representan herramientas de apoyo a los empresarios, 
que buscan alternativas para lograr el crecimiento y desarrollo del sector y en general, de los morelenses. El funcionario 
estatal explicó que de acuerdo con la convocatoria para la entrega de estos créditos,  se llevará a cabo un análisis previo de 
los nuevos esquemas de operación que habrán de implementarse. 
Diario de Morelos, p.5,  (Redacción). 
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Nacional: 
 
“Se crearon 90 mil empleos a fines de 2009” 
El secretario del Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), Benito Mirón Lince, informó que 90 mil personas se incorporaron al 
mercado laboral en el último trimestre del año pasado, por lo que la tasa de desempleo se ubicó en 6.54 por ciento. Tres 
meses antes había alcanzado el nivel más alto desde la crisis de 1995 –8.67 por ciento–, lo que hace urgente impulsar una 
nueva forma de economía social. Tras una reunión con los jefes delegacionales de Álvaro Obregón, Eduardo Santillán; 
Coyoacán, Raúl Flores, y Magdalena Contreras, Eduardo Hernández, anunció que en marzo se firmará un convenio por el 
empleo de la ciudad de México, por medio del cual se organizará a los desempleados en cooperativas para la producción 
social. Se trata, dijo, de ofrecer en su propia demarcación una alternativa viable a cada una de las personas que no tienen 
trabajo y activar la economía interna, pues la recuperación del empleo viene retrasada tres años, lo cual implica también unir 
esfuerzos y reducir la parte burocrática, que muchas veces retarda los resultados de iniciativas como ésta. 
La Jornada, p.34, (Laura Gómez Flores). 
 
“CEESP: mejores expectativas no son suficientes para el desarrollo” 
El sector privado advirtió que la mejora en las expectativas de crecimiento responde principalmente a un comportamiento 
inercial de la actividad productiva, y es insuficiente para lograr un desarrollo sostenido del país. Luego de que esta semana 
la Secretaría de Hacienda ajustó de 3 a 3.9 por ciento la previsión de crecimiento para 2010, el Centro de Estudios 
Económicos del Sector Privado (CEESP) señaló que si bien dicho aumento puede estar influido por una mejoría del 
mercado interno, sigue dependiendo en gran medida de lo rápida y sostenida que sea la recuperación de Estados Unidos. 
La Jornada, p.19, (Juan Carlos Miranda). 
 
“La recuperación es sólo una ‘mejora marginal’, indica BBVA Bancomer” 
La recuperación económica del país se aplazará por lo menos un par de años, a pesar de los signos de reactivación con que 
habría cerrado el cuarto trimestre de 2009, consideraron analistas de los principales grupos financieros que operan en el 
país. Los analistas se sumaron a las mejores estimaciones proyectadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
que la semana pasada elevó sus estimaciones de crecimiento del producto interno bruto (PIB) a 3.9 por ciento, desde el 
cálculo anterior de 3 por ciento. Esta semana será crucial para la confianza de los inversionistas, pues se darán a conocer 
las cifras definitivas de crecimiento del PIB al cierre de 2009; la balanza de pagos y la comercial, así como el indicador 
global de la actividad económica (IGAE) a diciembre, y la inflación en la primera mitad de febrero. 
La Jornada, p.19, (Víctor Cardoso). 
 
“Aerolíneas internacionales podrían volar desde el aeropuerto de Toluca” 
Ante la caída de 26 por ciento en la movilización de pasajeros durante 2009, la administración mexiquense del Aeropuerto 
Internacional de Toluca negocia ya con las compañías aéreas Iberia, Taca, American Airlines y Aerolíneas Argentinas 
vuelos desde el aeropuerto mexiquense, situación que podría darse este año. De acuerdo con el informe preliminar de 2009, 
la terminal aérea de Toluca, que en los últimos años había registrado un crecimiento vertiginoso, el año pasado tuvo un duro 
revés. De una movilización de 4.1 millones de pasajeros un año antes, cayó a 3 millones. A la crisis económica y la 
emergencia sanitaria por el virus de influenza A H1N1 se sumó la decisión de Interjet de mudar sus operaciones a la ciudad 
de México a partir de 2008, lo cual afectó seriamente las actividades del aeropuerto de Toluca. Con la salida de esta 
aerolínea se perdieron 650 mil pasajeros. 
La Jornada, p.19, (José Antonio Román). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“Rechaza asamblea obra de libramiento” 
El pueblo de Santa María Ahucatitlán dio un rotundo “no” a la construcción del libramiento norponiente, porque afectará de 
manera directa el Corredor Biológico Chichinautzin. En asamblea celebrada ayer por la mañana, habitantes, comuneros, 
ejidatarios y especialistas ambientales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) compartieron 
información sobre el proyecto que planea realizar el Gobierno del Estado. Los asistentes al foro acordaron cerrar filas ante la 
propuesta del gobierno estatal, así como iniciar la instalación de una comisión multidisciplinaria en la que participen diversos 
especialistas que aporten pruebas y argumentos científicos para que no se realice el proyecto. 
Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel). 
 
“Inician eventos cívico-culturales en Cuautla relativos al Sitio de 1812”  
Tras anunciar y publicar de forma oficial el Bando Solemne por el 198 Aniversario de la Batalla de Inicio del Sitio de Cuautla 
de 1812, el alcalde Luis Felipe Güemes, acompañado de su esposa y presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Cuautla, María Isabel Carvajal Beltrán de Güemes, presenció actividades que conforman el 
programa de eventos culturales alusivos a esta festividad. El munícipe encabezó la ceremonia de Arriado del Lábaro Patrio 
en la Plaza y Fuerte de Galeana, donde posterior a ello atestiguó y entregó reconocimientos a los participantes del Primer 
Concurso de Oratoria a nivel Secundaria, así como la presentación de los jóvenes integrantes del taller de teatro de la 
Preparatoria “Luis Ríos Alvarado”. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez) y La Jornada Morelos, p.14, (Jaime Luis Brito). 
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“Inaugura Marco Adame el Festival Tamoanchan - World Music en la Zona Arqueológica de Xochicalco”  
Con un sobresaliente espectáculo de iluminación de la Zona Arqueológica de Xochicalco, al sur del Estado, mismo que pudo 
ser observado desde el museo de sitio, dio inicio el “Festival Tamoanchan-World Music en Morelos”, inaugurado por el 
gobernador Marco Adame Castillo, bajo un manto estelar que vistió de gala la presentación inicial. Ante autoridades de los 
sectores cultural, turístico y artístico, así como distinguidos invitados, el gobernador de Morelos resaltó en su mensaje 
inaugural, la importancia que representa llevar a cabo este tipo de presentaciones, al tiempo de reconocer a quienes han 
acompañado esta iniciativa como es el caso del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta). Adame Castillo 
dijo que el “Festival Tamoanchan-World Music en Morelos”, es un anhelo que busca la armonía, la conjunción de las 
expresiones culturales, “Que permite conocernos mejor, a conocer mejor a los que nos rodean, a relacionarnos con nuestro 
entorno con este extraordinario espacio que nos ha sido dado”. Cabe mencionar que Xochicalco es la cuarta zona 
arqueológica más visitada de todo el país y ahora está a la vanguardia de las presentaciones artísticas nocturnas, 
ofreciendo un espectáculo de iluminación que resulta digno de una trascendencia internacional, por ello la relevancia de 
celebrar en ahí la inauguración de este festival.  
La Unión de Morelos, p.21, (LUM). 
 
“Llama Adame a familias a ser ‘fuerza que impulse el desarrollo del estado” 
El gobernador Marco Adame Castillo llamó a las familias morelenses a que unidas sean parte de la fuerza ciudadana, activa 
y comprometida, que permita el impulso y desarrollo de las comunidades, esto durante la celebración de la Cabalgata del 
Centenario de la Revolución y Bicentenario de la Independencia de México. Adame Castillo encabezó este fin de semana la 
quinta cabalgata que mantiene como principal objetivo unir a las comunidades y poblaciones del estado, en un año clave 
para el país. Esta ocasión, el trayecto recorrido fue de Chiconcuac a Alpuyeca, donde se dio la oportunidad para refrendar la 
hermandad entre los morelenses de Temixco y Xochitepec, en una actividad que se mantiene como tradición desde los 
tiempos de la lucha independentista, montar a caballo en busca de la unidad. Durante el recorrido se sumaron integrantes 
de fuerzas políticas y sociales al contingente encabezado por Adame Castillo, con lo que se mostró que quedaron de lado 
las diferencias ideológicas, políticas y de partido por una meta compartida por los jinetes, el bienestar de Morelos. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Presidirá Graco Comisión para la reforma del Estado en el Senado” 
Graco Ramírez Garrido fue elegido presidente de la Comisión para la reforma del Estado, que a partir de esta semana 
iniciará trabajos en el Senado de la República para analizar las diversas iniciativas presentadas en torno a este tema. Esta 
Comisión que preside el senador por Morelos quedó integrada por los senadores Pedro Joaquín Coldwell, del PRI y además 
presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, y por José Alejandro Zapata Perogordo, del PAN y quien además es 
presidente de la Comisión de Estudios Legislativos. Hasta ahora, el proceso de análisis y discusión se centrará en las 
iniciativas que presentaron al Senado de la República el presidente Felipe Calderón; el PRD, Convergencia y el PT, pero se 
espera que en próximos días el PRI presente también su propuesta. Este nombramiento de Graco Ramírez tuvo el pleno 
consenso del PRI y el PAN, quienes de esta manera le reconocen su capacidad de diálogo para lograr consensos. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Aplicará Instituto de Evaluación exámenes antidoping a policías” 
El Instituto de Evaluación, Formación y Profesionalización inició el proceso de selección del personal que estará a cargo de 
las unidades que acudirán hasta las corporaciones municipales de seguridad para aplicar exámenes antidoping. A decir del 
secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, se prevé que en un par de semanas 
inicien las visitas a las direcciones y secretarias de seguridad para aplicar exámenes toxicológicos a sus policías. La 
intención es que en este año las 33 dependencias de seguridad que hay en Morelos, sometan a sus elementos a las 
pruebas médicas que confirmar si alguno de sus elementos consume algún tipo de droga. “Estamos en plena revisión de 
procedimientos y de perfiles de personal que forma parte del Instituto de Formación para ver si están en las condiciones de 
cumplir al cien con sus funciones y de realizar procedimientos”. 
La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
 
“Niegan posibles irregularidades en programas destinados al campo” 
El secretario de Desarrollo Agropecuario, Bernardo Pastrana Gómez, rechazó que hasta el momento hayan detectado 
anomalías o proyectos fantasmas en la recepción de proyectos del Programa Activos Productivos, que maneja junto con la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, (Sagarpa) que encabeza el delegado Roberto 
Ruiz Silva. Precisó que desde que se hizo una segunda asignación de recursos que fue del mes de septiembre a la fecha 
“hasta hoy no hemos detectado esas anomalías, para el mes de marzo debemos haber concluido el proceso 2009, hemos 
hecho también un llamado a los productores para que reporten esas anomalías, hemos encontrado mayor diferencia en 
torno a la prestación de servicios a algunos proveedores, el productor una vez que es beneficiario elige a su proveedor y en 
algunos casos el proveedor no le cumple los requerimientos que le son establecidos en el arranque, cuando pacta el 
productor con el proveedor, hemos dicho también a la secretaría que se reporte cuando eso suceda y estaremos 
estableciendo hacia adelante un esquema que nos permita calificar a los propios proveedores no para sancionarlos o 
señalarlos sino para que no haya este tipo de prácticas que pudieran atentar contra el productor y que puedan repercutir en 
más beneficiarios”. 
La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales Velázquez). 
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“Apoyará Subsemun a Temixco con 10 mdp” 
El municipio de Temixco será nuevamente apoyado por el Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun), esta vez con 
10 millones de pesos, mismos que les permitirá destinarlo a obra enfocada a la seguridad pública, informó el regidor Agustín 
Benítez Toledo, quien también anunció la aprobación para contratar 40 policías preventivos. El funcionario manifestó que la 
capacitación de los elementos, el mejoramiento su calidad laboral y la reestructuración de la Secretaría de Seguridad 
Pública les ha dado la oportunidad de ser subsidiados nuevamente por el Subsemun, 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Jessica Arellano). 
 
“Reduce Registro de la Propiedad tiempo de entrega de escrituras en 3 meses a un día” 
Tras la digitalización de los más de cuatro mil libros y tomos del Registro Público de la Propiedad y el Comercio, la entrega 
de escrituras se redujo de tres meses a un solo día, pues el 80 por ciento de los trámites se realizan vía internet, señaló el 
titular de la misma, Alfredo García Reynoso. En entrevista, Alfredo García comentó que gracias a la iniciativa del gobernador 
Marco Adame Castillo, de modernizar el sistema operativo de ese instituto, se ha logrado avanzar en la atención de las 
personas que acuden a proteger el patrimonio de su familia. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Con Felipe Calderón, alzas de 24 y 16% a las gasolinas” 
El gobierno de Felipe Calderón ha elevado 24 y 16 por ciento los precios de las gasolinas Magna y Premium, a pesar de que 
en los primeros dos años del sexenio se obtuvieron ingresos excedentes por exportación de petróleo por 252 mil 812.8 
millones de pesos, según un análisis del PRD en la Cámara de Diputados y la revisión de la cuenta pública 2008 de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF). El órgano fiscalizador determinó que aun cuando Petróleos Mexicanos (Pemex) 
invertirá 129 mil millones de pesos en la construcción de una refinería en Tula, ésta no contribuirá a reducir importaciones 
de gasolinas. “De acuerdo con el estudio de factibilidad de la nueva refinería, la capacidad instalada de ésta será de 300 
millones de barriles diarios, con lo cual se contará en 2015 con una capacidad de mil 840 millones de barriles en el sistema 
nacional de refinación (SNR). 
La Jornada, p.15, (Enrique Méndez). 
 
“Evo Morales, ejemplo de gobierno popular respetuoso de instituciones” 
Luego de dar su respaldo político absoluto al presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Evo Morales Ayma, el jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, aseveró que la administración del mandatario boliviano ha cobrado 
significado en América Latina porque ha demostrado cómo llevar a cabo un gobierno popular, preocupado por los intereses 
del pueblo y respetuoso de las instituciones. Después de una larga noche en América Latina, Evo nos demuestra que sí se 
puede tener un gobierno popular, nacional, preocupado por los intereses del pueblo, leal a la mayoría, resuelto, respetuoso 
de las instituciones democráticas; además de transformar la realidad de la sociedad y defender los intereses nacionales con 
éxito, señaló el mandatario capitalino. 
La Jornada, p.31, (Bertha Teresa Ramírez), Reforma, pp.-4, (Erika Hernández y Ernesto Osorio). 
 
“Costumbre en América Latina, que países pobres tengan educación pobre” 
El relator especial de Naciones Unidas sobre el Derecho a la Educación, Vernor Muñoz Villalobos, dijo que la tendencia en 
América Latina ha sido que las poblaciones pobres reciban educación pobre. Durante su visita a la sede de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), también llamó la atención sobre la tendencia a que la educación 
responda sólo a las necesidades del mercado: La educación de calidad no debe sujetar los procesos de enseñanza a las 
necesidades de los empleadores, sino fundamentalmente a dignificar la calidad de vida de las personas. La demanda de 
calidad educativa en México implica la necesidad de ofrecer una currícula que favorezca la formación integral de las 
personas, aseveró Muñoz Villalobos, quien señaló: Me parece que ha habido mayor atención a la carrocería antes que al 
motor. 
La Jornada, p.31, (Minerva Servín Vega). 
 
“McKinsey, que desmanteló Pemex, redacta la estrategia de energía” 
La Estrategia Nacional de Energía, que será presentada por la Secretaría de Energía (Sener) a fines de este mes, fue 
elaborada por la empresa consultora estadounidense McKinsey, vinculada a diversos funcionarios del sector energético 
mexicano. El documento realizado por la consultora regirá la política energética en los próximos 15 años y contendrá las 
perspectivas energéticas de producción y la plataforma de exportación, entre otros indicadores claves para la industria. 
Entre los funcionarios que provienen de esta consultoría destacan Carlos Rafael Murrieta Cummings, director corporativo de 
operaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex), y Esteban Levin Balcells, actual director corporativo de finanzas de Pemex. 
La Sener confirmó que se contrató a la consultoría internacional McKinsey. 
La Jornada, p.18, (Israel Rodríguez). 
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“Felipe Calderón ofrece unidad a presidentes de AL y el Caribe” 
El presidente Felipe Calderón agasajó a una treintena de mandatarios de América Latina y el Caribe con una noche 
mexicana en la que el empresario Carlos Slim fue uno de los invitados. Horas antes de la cumbre que buscará cimentar un 
organismo exclusivo de la zona, el anfitrión aseguró que por encima de cualquier diferencia política, ideológica o regional 
estarán unidos. Llegada a este puerto la mayoría de los presidentes, con excepción de los de Cuba, Ecuador y Bolivia, que 
lo harían este lunes para participar en las cumbres de Río y de América Latina y el Caribe, Calderón les dio la bienvenida 
con canapés mexicanos. El michoacano había llegado a esta ciudad desde el día anterior, por lo que aprovechó para recibir 
a los gobernantes a su llegada al hotel. Aprovechó para reunirse con el presidente de Haití, René Preval, y con el premier de 
la Comunidad de Dominica y actual Presidente de la Comunidad del Caribe, Roosevelt Skerrit. 
La Jornada, p.7, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Mexicanos presos en Cuba podrían concluir sus condenas en el país” 
Ocho mexicanos sentenciados en Cuba podrían terminar de cumplir su condena en México, al acogerse "en cualquier 
momento" al Tratado de Ejecución de Sentencias Penales (TESP) vigente entre los dos países, informó aquí el embajador 
Gabriel Jiménez Remus. Los ocho casos "están en estudio" por las autoridades cubanas, dijo Jiménez Remus a periodistas, 
tras la undécima Reunión Interparlamentaria Cuba-México, que concluyó aquí el sábado. Durante seis años Cuba se había 
negado a poner en práctica el tratado, pero cambió de parecer en 2009. La nueva decisión se le hizo saber a la canciller 
mexicana Patricia Espinosa Cantellano, durante su visita oficial a La Habana, en diciembre pasado. 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Gerardo Arreola). 
 
“Alianza Televisa-Nextel no afecta finanzas de la televisora, dicen” 
Analistas y consultores consideraron que la entrada de Televisa a las telecomunicaciones móviles no afectará sus finanzas 
ni liquidez, ya que al ir de la mano con Nextel no tendrá que invertir en el tendido de una red propia, y sí podrá empaquetar 
servicios a través de sus subsidiarias de televisión de paga, para ser el primer grupo en México en condiciones de ofrecer 
cuádruple play. El inconveniente de esta alianza, observó Standard & Poor’s (S&P), consiste en que Nextel no es un gran 
jugador en el mercado, y junto con su socio tendrá que enfrentarse a gigantes como América Móvil y Telefónica. 
La Jornada, p.19, (Miriam Posada García). 
 
“Rechaza Profeco tres de cada cuatro quejas contra la CFE” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) rechazó tres de cada cuatro de las inconformidades de usuarios contra la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) por cobros indebidos y deficiencias en el servicio, presentadas por la dirigencia del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) el 14 de enero, debido a que no especificaron a qué proveedor denunciaban. Los 
mil 763 expedientes entregados por el SME resultaron "notoriamente improcedentes, porque no cumplían con los requisitos 
de queja marcados por la Ley Federal de Protección al Consumidor", aseveró a este diario Noreli Domínguez Acosta, 
subprocuradora de servicios de la dependencia. La Profeco, abundó, podía haberlos desechado de inmediato, pero 
determinó de manera conciliatoria emitir un acuerdo de prevención para que los usuarios o sus representantes y abogados 
corrigieran los errores u omisiones de los documentos. 
La Jornada, p.20, (Susana González). 
 

Internacional: 
 
“Hoy, la plataforma de una nueva organización de AL y el Caribe” 
Los gobiernos de Latinoamérica y el Caribe coincidieron por fin y dieron luz verde para que este inicio de semana se lance la 
plataforma de una nueva organización regional "diferente a la OEA". Sin embargo, la iniciativa no tiene todavía la 
unanimidad necesaria. Sigue habiendo reticencias. La más evidente fue la de Perú, cuyo presidente, Alan García, incluso 
declinó asistir al encuentro cumbre que arranca mañana oficialmente. Los diplomáticos que han trabajado en los dos últimos 
años en todos los documentos básicos que forman el proceso de este proyecto consideran que la futura organización 
latinoamericana y caribeña no alcanza aún los niveles de integración que tiene la Unión Europea. "Es una fase previa", 
estima uno de ellos. Por el contrario, la estructura y modo operativo de la Comunidad del Caribe (Caricom) parece ser un 
buen modelo en temas de cooperación, comercio y desarrollo; también de concertación política. 
La Jornada, p.3, (Blanche Petrich, Georgina Saldierna y Claudia Herrera) y Reforma, p.p.-4, (Ariadna García). 
 
“Agradece Préval ayuda mexicana” 
Ante sus diez pares caribeños y de México, el presidente de Haití, René Préval se puso de pie y agradeció la generosidad 
del pueblo mexicano. Fue el preámbulo del llamado que hizo a que "por favor ayuden" a más de un millón de haitianos, 
quienes todos los días duermen en la calle y ven sus problemas acrecentados por las lluvias. En el cierre de la reunión, 
cuyos debates se desarrollaron a puerta cerrada, el presidente mexicano señaló que dieron la "más alta" prioridad a la 
recuperación de Haití tras el terremoto del 12 de enero, y para ello colaborarán también con el sector privado y las 
organizaciones de la sociedad. Además darán, "con sentido de urgencia", tiendas y elementos de refugio a la población de 
la isla. Desde su arribo al aeropuerto de Cancún para participar en las cumbres de Caricom, de Río y de América Latina y el 
Caribe, Préval agradeció "de todo corazón" a aquellos mexicanos que entregaron su apoyo incondicional a Haití. Después 
de dar una breve declaración a la prensa abrazó a Angélica Pool, una reportera que cubría la llegada de los presidentes, y 
después le extendió la mano a otro periodista. 
La Jornada, p.6, (Claudia Herrera, Blanche Petrich y Georgina Saldierna). 
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“Israel agrega dos lugares sagrados en Cisjordania a su lista del patrimonio nacional” 
El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, anunció ayer la inclusión de dos lugares sagrados en los territorios 
palestinos de Cisjordania en la lista del patrimonio nacional de Israel, en lo que el partido palestino Fatah, en el cual milita el 
presidente Mahmoud Abbas, describió como un intento por destruir los esfuerzos internacionales para el diálogo (de paz). 
La Tumba de los Patriarcas, en la localidad de Hebrón, y la Tumba de Raquel, cerca de Belén, serán incluidas en una lista 
de 150 lugares que Israel quiere proteger, dijo Netanyahu durante una sesión extraordinaria de gobierno en Tel Chai, en el 
norte del país. Con ello, agregó el jefe de gobierno, subrayamos nuestros vínculos con estas tierras. 
La Jornada, p.23, (Dpa y Reuters). 
 
“Fuerzas filipinas matan a dirigente rebelde vinculado a Al Qaeda” 
Las tropas filipinas mataron este domingo al líder Albader Parad, del pequeño grupo rebelde Abu Sayaf, vinculado a Al 
Qaeda y acusado de secuestros de filipinos y extranjeros y de ataques con bomba en la isla, informó el comandante militar 
Ben Dolorfino. 
La Jornada, p.24, (Dpa y Reuters). 
 
“El presidente de Venezuela pone en marcha nueva planta de generación eléctrica” 
Venezuela puso hoy en marcha una nueva planta de generación eléctrica para todo el suroccidental estado de Mérida, que 
nunca tuvo generación instalada, como parte del programa para el fortalecimiento energético que impulsa el presidente 
Hugo Chávez para superar una crisis en el sector que se ha convertido en argumento de la crítica opositora de derecha. 
Chávez acudió hoy a la localidad de Ejido para inaugurar la termoeléctrica Yubán Ortega, desde donde se transmitió el 
programa dominical Aló, Presidente, durante el cual reiteró el interés del Estado venezolano por desarrollar la industria 
nucleoeléctrica nacional. 
La Jornada, p.25, (Afp y Notimex). 
 
“Operación salvadoreña contra la violencia” 
La Policía Nacional Civil de El Salvador recibió este domingo 700 fusiles del ejército que serán destinados a las brigadas 
que buscan frenar la ola de homicidios y violencia generada por la delincuencia común y las pandillas. La entrega ocurre 
luego que el gobierno de El Salvador, encabezado por el izquierdista Mauricio Funes, lanzó este fin de semana una política 
nacional de seguridad y combate a las pandillas y el crimen organizado para reducir la elevada tasa de asesinatos. 
Estadísticas de la policía indican que el país centroamericano reporta un promedio diario de 13 homicidios. 
La Jornada, p.25, (Afp). 
 
“Roussef, precandidata presidencial del PT” 
La jefa de gabinete y ex guerrillera Dilma Roussef se comprometió a buscar un gobierno de coalición tras ser proclamada el 
sábado candidata presidencial del oficialista Partido de los Trabajadores, de cara a las elecciones de octubre próximo. 
Economista de formación, Roussef cuenta con entre 20 y 28 por ciento de apoyo, según encuestas. 
La Jornada, p.25, (Afp). 
 
“Francia y Jordania firman acuerdo nuclear” 
Jordania y Francia firmaron ayer siete acuerdos para impulsar la cooperación bilateral en las áreas de energía nuclear, 
finanzas, agricultura e industria cinematográfica, informaron fuentes oficiales. Los documentos fueron suscritos durante una 
visita oficial de dos días a Jordania del primer ministro de Francia, Francois Fillon. Según uno de los acuerdos, los dos 
países participarán en una inversión conjunta para la exploración y producción de uranio en Jordania. Según la Comisión de 
Energía Atómica Jordana, el país posee unas 130 mil toneladas de uranio, gran parte del cual se encuentra dentro del metro 
y medio por debajo de la superficie del suelo y es apto para la extracción. Un segundo acuerdo compromete a Francia a 
ayudar a Jordania a impulsar su programa nuclear para fines pacíficos. 
La Jornada, p.25, (Afp). 
 
“Hoy empieza Gran Bretaña tareas de exploración petrolera en las Malvinas” 
Argentina solicitará el apoyo del Grupo de Río en Cancún, tras su decisión de fijar límites de soberanía ante la ofensiva de 
Gran Bretaña, decidida unilateralmente, para la exploración y explotación de petróleo en la plataforma marítima argentina, 
que circunda las islas Malvinas y que el gobierno de la nación europea considera territorio propio. Las primeras 
exploraciones petroleras a cargo de la plataforma Ocean Guardian, con respaldo del gobierno inglés, comienzan este lunes 
en las Malvinas, que se encuentran a ocho mil millas de distancia del Reino Unido, que las ocupa colonialmente desde 
1833. Esa decisión unilateral británica enfrenta –incluso con amenazas del uso de la flota como piden conservadores 
británicos– la posición argentina y mayoritaria a nivel internacional, que busca una salida negociada a la situación colonial 
que persiste en las Malvinas. 
La Jornada, p.26, (Stella Calloni). 

 


